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ЛИЧНЫМ ПРИМЕРОМ 
Бели говорить языком 

протокола, то можно ска' 
зать, что в цехах управле
ния главного энергетика 
проводится определенная 
работа по развития» мас
сового технического твор
чества трудящихся. Здесь 
внедряются рационализа
торские предложения, ко
торые направлены на до
срочное выполнение произ
водственного плана и со
циалистических обяза
тельств, на снижение тру
довых затрат, на улучше
ние качества и удешевле
ние себестоимости выпу
скаемой продукции. В це
хе К М П Э , на Ц З С , вэлек-* 
троремонтном цехе регу
лярно собираются техни
ческие советы, где обсуж
даются поданные трудя
щимися предложения, на
мечаются сроки их внед
рения и ответственные .ли
ца. Наилучших показате
лей в рационализаторской 
деятельности в этом году 
добился коллектив цеха 
водоснабжения: внедрено 
93 предложения с эконо
мией около 150 тысяч 
рублей, 98 процентов всех 
предложений оплачивают
ся с подсчетом экономии. 

Всего за пять месяцев 
этого года в цехах ушрав^ 
ленйя главного энергетика 
внедрено 464 предложе
ния с экономией 921619 
рублей. Здесь регулярно 
проводятся конкурсы и 
смотры на лучшее пред
ложение по экономии всех 
видов энергии, по очистке 

воздушного и водного бас
сейнов н т. д. 

: Активными пропаганди
стами технического твор
чества являются многие 
инженерно - технические 
работника,' рабочие. Так, 
бригадир слесарей цеха 
К М П Э М. Н . Никитин раз
работал и внедрил предло
жение «Изменение схемы 
питания с подстанции 34 
фидер 26 переключением 
кабеля с шинной сборки 
на ремонте доменной пе
чи г* 4». Внедрение этого 
предложения позволило 
сэкономить 350 метров де
фицитного кабеля. Приме
ров новаторской деятель
ности энергетиков можно 
привести много. И это от
радно. Однако сейчас хо
телось бы поговорить о 
тех недостатках, которые 
еще, к сожалению, име
ются. 

Не во всех цехах уделя
ется должное внимание 
развитию технического 
творчества трудящихся. 
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процента). В ряде цехов име
ется большой остаток не-
внедренных предложений. 

В газовом цехе, в цехе 
технологической диспетче

ризации, в цехе К И П и 
автоматики большинство 
предложений оплачивают
ся без подсчета экономи
ческой эффективности. 
Есть случаи нарушений 
инструкции о-порядке про
хождения предложений на 
комбинате. 

Очень мало в цехах вне
дряется изобретений и 
оформляется заявок на 
предполагаемые изобрете
ния, хотя имеются патент-
ко-нособные решения. За 
прошлую пятилетку и в 
начале новой внедрено 
всего лишь двенадцать 
изобретений. О чем это 
говорит? В первую оче
редь о том, что инженер
но-технические работники 
не занимаются отбором и 
внедрением изобретений из 
источников технической 
информации. 

Трудящиеся цехов уп
равления главного энерге
тика поддержали инициа
тиву новаторов мартенов
ского цеха J * 2 : «Каж
дому рационализатору — 
личный план внедрения 
технических новшеств». 
465 рационализаторов да
ли слово внедрить за пя
тилетку 4073 предложе
ния с экономией свыше 
3,5 миллиона рублей. В 
1971 году и в первом квар
тале этого года было по
дано 925 предложений с 
экономией свыше полуто
ра миллионов рублей. 

Но здесь хочется обра
тить внимание на следу
ющее. Не у всех рациона

лизаторов есть такие пла
ны. Отсутствуют они у ру
ководящих работников уп
равления главного энерге
тика, нет их, планов, и у 
начальника цеха КМПЭ 
М. П. Алексеева, у его за
местителей. 

Многие инженерно-тех
нические работники не вы
полняют своих обяза
тельств. Большинство обя
зательств по новаторству 
страдает неконкретностью, 
они не нацелены на улуч
шение условий труда, ме
ханизацию и автоматиза
цию трудоемких производ
ственных процессов, на 
очистку воздушного и вод
ного бассейнов. Словом, 
недостатков еще много. 

Следует оформить на
глядную агитацию по ра
ционализации и изобрета
тельству (почти во всех 
цехах управления главно
го энергетика таковая от
сутствует). 

Не взята на вооруже
ние действенная форма 
привлечения трудящихся 
к активной творческой де
ятельности — обществен
ное конструкторское бюро. 

Но в первую очередь— 
и это будет правильным— 
агитировать за новаторст
во надо личным примером. 
Руководители всех рангов 
должны разработать лич
ные планы новаторства и 
выполнять их неукосни
тельно. Инженерно-техни
ческие работники — это 
большая сила, к направить 
ее следует прежде всего 
на грамотное решение на
иболее актуальных вопро
сов производства. 

В. ХАНДУС, 
председатель совета 
ВОИР комбината. 

Предложено, 
разработано, 
внедрено 

ф 106 тысяч рублей 
экономии дало предложе
ние по усовершенствова
нию технологии подготов
ки концентрата, разрабо
танное группой рациона
лизаторов, в которую во
шли руководители и спе
циалисты коксохимиче-
кого производства: Г. М. 
Дорогобид, Л . А . Крепко-
горский, А . В. Медведев, 
А . Я . Точилмин, К. Г. Ло
бов, В. Д. Петров и другие. 

Ф Значительно удли
нен срок службы плунже
ров второй ступени пресса 
Б-101' в копровом цехе, 
что дало экономию 3600 
рублей на изготовлении 
запчастей. Авторы этого 
предложения работники 
Ц Р М О № 2 и лаборатории 
электросварки В . В . Короб
ков, А . В. Зи.меиский, Р. В. 
Павлова и В . И . Локтев 
разработали и • предложили^ 
технологию восстановле
ния плунжеров методом 
электронаплавки под флю
сом. 

ф В цехе ремонта ме
таллургического оборудо
вания № 2 внедрено не
сколько десятков рациона
лизаторских предложений 
слесаря А . Г. Зайцева. 
Среди них есть предложе
ния по разработке и внед
рению приспособлений, по
зволяющих облегчить труд 
рабочих, увеличить срок 
службы деталей, а также 
новшества, улучшающие 
эксплуатацию оборудова
ния в прокатных цехах. 
Экономия от предложений 
рабочего, внедренных с на
чала пятилетки, составит 
более трех тысяч рублей. 

И. МЕЛЕШКО. 

Н а комбинате ежегодно внедряются в производство десятки, нови
нок, которые помогают облегчить труд-рабочего и ускорить производ
ственный процесс. 

Н А С Н И М К Е : Электрики сортопрокатного цеха П . М . Ш Л Я М И Н и 
и В . Н , Г Р О М О В на стенде производят регулировку машины для увя
зывания пачек сортового металла в потоке стана 300 № 1. 

Фото Н . Нестеренко. 

В ПЕРВЫХ РЯДАХ 
Работает на стан

ции Сортировочная 
старший электроме
ханик службы сигна
лизации, централиза
ции и блокировки Ви
талий Владимирович 
Букин — один из ак
тивнейших рационали
заторов службы С Ц Б 
железнадо р о ж и о г о 
транспорта комбина
та. 

Время сейчас Tanqe, 
что без теоретических 
знаний, имея даже бо
гатую практику, — 
очень трудно. В 1970 
году Виталий Влади
мирович окончил 'с от
личием вечернее отде
ление индустриального 
техникума. Учеба да
ла ему многое. Те
перь все знания, на; 
копленные »за годы 
учебы в техникуме, 
находят практическое 
применение в работе. 
И , конечно, учеба в 
техникуме Букина-
студента подталкива
ла, звала вперед Бу
кина - рационализато
ра. 
. Виталий Владимиро

вич подал немало 
рационализатор с к и х 
предложений, внедре
ние которых позво
лило улучшить ра
боту железнодорож
ного транспорта. Д о л 
гое в р е м я работ
никам С Ц Б приходи-

'лось в зависимости от 
погоды увеличивать 
или уменьшать напря
жение в каждой рель
совой цепи. Это очень 
сложная и трудоем
кая работа, так как 
только на . станции 
Сортировочная, напри
мер, этих цепей более 
ста. В . В . Букин пред
ложил схему включе
ния напряжения- в 
рельсовой цепи, рабо
тающую в режиме 
«сухо —- сыро». Сейчас 
переключение иа лю
бой режим может 
производить диспетчер 
без участия работни
ков С Ц Б . 

Другой пример. Пи

тающая установка 
электрической центра• 
л.из.ации станции Сор
тировочная была обо
рудовав! а громоздкими 
выпрямителями с ак
кумуляторной батаре
ей. Обслуживание этих 
установок отнимало 
очень много времени. 
Кроме того, мощность 
установки не позволя
ла переводить одно
временно б о л ь ш у ю 
группу централизован
ных стрелок. П о ини
циативе В . В . Букина 
была произведена ре
конструкция вводной 
и релейной панелей. 
Теперь вместо старых, 
громоздких выпрями
телей установлены ди
оды; ненужной стала 
аккумуляторная бата
рея; увеличена мощ
ность питающей уста
новки. 

В результате этой и 
многих других пере
мен у электромехани. 
ков службы сигнали
зации, централизации 
и блокировки появи
лась возможность уде
лять больше времени 
профилактике и об
служиванию устройств 
С Ц Б на комбинат
ском транспорте. 

Конечно, Виталий 
Владимирович Б у ш и 
не одинок в своих ис
каниях. Рядом с ним 
работают такие актив
ные рационализаторы, 
как М . Л . Барсуков, 
В . Н . Кузьмичев, С . М . 
Дмитриев, В . Н . Зай
цев. Н а счету каждо
го из них м н о г о 
ценных оригинальных 
предложений. И х глав
ная и постоянная за
бота — повышение 
надежности устройств 
сигнализации, центра
лизации и блокировки, 
улучшение условий 
труда на транспорте. 
А значит есть и их ча
стица труда в мощ
ном потоке магнито
горского металла. 

М . Г А Т Т А Р О В , 
старший электро 

механик С Ц Б . 

Когда в сентябре про
шлого года меня назначи
ли ответственным испол
нителем цехового БРИЗа, 
у нас в фасонно-вальце-
сталелитейном дела с ра
ционализацией были пло
хи. План по внедрению 
рационализаторских пред
ложений держался в цехе 
на уровне 36—40 процен
тов, а по экономии и то
го меньше. 

Да, было над чем заду
маться, но раз взялся —• 
делай,, так, я считаю. По
везло мне в том, что пред
седателем цехового бюро 
В О И Р был избран И . Г.-
Зиброа — товарищ- актив
ный, инициативный и зна
ющий. Его помощь мне 

Работа налаживается 
очень помогла. 

Ожила рационализатор
ская работа у нас в цехе. 
Организовали мы техниче
ский совет, назначили 
консультантов, привлекли 
к своей работе таких 
опытных производствен
ников, хек старшие масте
ря Сияяцкий и Кудрявцев. 

Главе, как говорят, 
боятся, а руки делают. 
План по внедрению рац
предложений был выпол
нен у нас в цехе в 1971 го
ду иа 200 с липшим про

центов. И экономия от 
внедрения тоже была не 
меньше плановой. 

Не сдаем мы позиций и 
в этом году. За пять про
шедших месяцев план по 
внедрению рацпредложе
ний выполнен на 240 про
центов, по сумме сэконом
ленных средств — на 104 
процента при ' попечете 
экономии в 71 процент. 

Это. очень большая ра
бота, потому что производ
ство в нашем цехе не по
точное и мелкосерийное: 

соответственно и предло
жения большей частью не 
очень «видные», с неболь ; 

шим экономическим эф
фектом. Тут уж приходит
ся брать не величиной, 
а числам. Среди лучших 
рационализаторов нашего 
цеха назову тт. Абросимо
ва, Литвинова, Паночева, 
Кацнельсона, Визгалова, 
Зиброва, Лаврищева. Они 
не только сами подавали 
предложения, но и вовле
кали в рационализатор
скую работу остальных. 

А маркировщица т. Ва
сильева очень помогает 
нам, когда дело доходит 
до оформления предложе
ний. 

Большое значение мы 
придаем гласности рацио
нализаторской работы. В 
цехе оборудован уголок 
рационализатора, установ
лена доска показателей 
движения рацпредложе
ний. Это привлекает тру
дящихся к нашей работе. 

Не все еще у нас хоро
шо. Но работа оживилась— 
это главное. Теперь наша 
задача — работать, не 
сдавая позиций. 

И. АБРОСИМОВ, 
бригадир слесарей 

ФВСЛЦ. 


